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经过调研发现，仅靠 6 所部
属师范大学的免费师范生难以从
根本上解决问题。最有可能到农
村基层任教的应该是本省师范院
校的师范毕业生。因此，根本的
出路在于在全国所有师范院校推

广师范生国家公费制度。
推行师范生公费所需的费用，

本着“谁受益，谁买单”的原则，同时
实行中央地方“分类承担”的政策。

湖北省人大常委会副主任
周洪宇

“推广师范生国家公费制度”代表微博代表微博

城镇化不能变味成了“房地产化”，不能
成为一些地方政府依赖“土地财政”的新借口。

在一些地级市甚至县级市和县城，短短
几年里铺出的新城区摊子，甚至比几百年发
展下来的老城区还大。同时，征地拆迁规模

也很大，甚至是贷款造新城。与此同时，到
处可见房地产项目的广告，但鲜见产业项目
落户。铺大摊子、大拆大建、卖土地做一锤
子买卖，绝对是后患无穷。

民建上海市委专职副主委 张兆安

所谓“术业有专攻”。英语的难学和
高考“一刀切”的制度，无疑把很多在其
他学科有专长和天赋的考生要么挡在了
大学门外，要么使其失去了进入更好大
学的机会，也让社会失去了很多优秀的
专业人才。

这一制度还造成我国现在“全民学英
语”的状态，使国人在一定程度上忽视了对
母语的学习。

建议有关部委组织专家学者进行调研
论证，科学合理地调整英语高考。
宁夏回族自治区银川市政协主席 洪梅香
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全国目前有近80万名孤儿，除去在各类
儿童福利机构供养的孤儿外，还有70余万名
孤儿生活在爷爷、奶奶和叔叔等近亲属家
中。他们的生活没有制度性保障，主要依靠
城乡低保进行救助。应建立全国统一覆盖

城乡的孤儿最低养育津贴制度，父母双亡的
孤儿不分区域、不分城乡最低养育标准每人
每月600元；事实上无人抚养的散居孤儿不
分城乡和区域，最低养育标准每人每月300
元。 宁夏回族自治区政府副主席 姚爱兴

“建立孤儿最低养育津贴制度”
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网友关注2010两会：像您说的地方财政过多靠房地产，我觉
得太可悲了。不靠房地产，我们的经济就不能发展了吗？！

网友Andy周喆：对房产转让交易盈利收重税，征物业税，这
两条可以实实在在地减少房屋空置和过度投机。

网友中国民航大学魏凯：老乡委员，据我所知，郑州的房价均
价在5000元，郑东新区的8000元到9000元，而离郑州不远的新乡
均价才2000元。郑州的房价背负了太重的土地包袱，如何让郑
州的房价符合实际成本呢？

网民网民
大会堂大会堂

两会关注

话题：政协委员所配电
脑不用归还引争议

网友发言
会议结束回收数千台电脑的确很浪

费。我有个办法：把电脑拍卖，纳税人的钱
不就回来了吗？买电脑的人可以留个记念，
还有收藏价值。 河南网友

人民大会堂可以有一批会议专用电脑，
因为它属于耐用消费品，下次会议照常用。

青岛网友

话题：提议关闭社会网
吧的政协委员公司网站被黑

网友发言
网吧监管，国家有完备的法律，应该很

好管，监管不到位，不严格执法，那是政府部
门的失职。一律关闭网吧，就是把政府的责
任推到网吧头上，比如法律规定,学校周边
两百米内不准设立网吧，可政府官员就是要
允许“关系户”开在那儿。好像种地，庄稼长
得不好，农夫不怪自己腐败懒惰，只会把庄
稼铲除了一样。 重庆网友

难道这就是郑渊洁所说的那种提案？
内蒙古网友

话题：地产界委员称房
价不能打压也打不下去

网友发言
这个人首先是个地产商，然后才是个委

员。难怪他会这样参政议政。 网易网友
照茅永红这么说话的逻辑，你被人暴扁

一顿，就不要报警，因为你打不过人家嘛！
四川网友

房子是必需品，不是奢侈品。请问，每
天都在辛勤劳动的人都没有能力买房子，那
谁该有能力买房子？ 辽宁网友

话题：崔永元称央视春
晚广告植入太明显非常失败

网友发言
小崔做事责任心很强，话说的客观实

在。 牡丹江网友
支持说真话的委员。 西安网友

“比如提案石沉大海，比如提案答复没
有内容。我发现做委员和做主持人一样，都
有无奈的时候。”——小崔版的实话实说！

杭州网友

话题：73%网友认为退
休双轨制不合理

网友发言
双轨制最近几次大会上都有不少呼吁，

为什么老是解决不了？我分析有两个主要原
因：一是这涉及掌权部门本身利益问题，当然
他们要千方百计出难题，能拖就拖。二是企
业界参加两会的绝大部分是领导层，他们拿
年薪制，一年几十万，严重脱离群众，根本想
不到为老职工反映问题。 黑龙江网友

全国两会一开，全
民关注，有关民生的热
词在互联网上热闹非
凡，住房、就业、分配往
往排在各大网站调查统
计的前三名。

国家大，人口多，底
子薄，今日的中国虽然在世人眼中早已成为富
国强国，但仍有许多百姓为就业为分配为住房
而犯愁。特别是那些“背井离乡”的外来打工
者，要想在城市买上一套房子，有块自己的“立
足之地”，简直就如同做梦一般。难怪当电视

剧《蜗居》里的台词“攒钱的速度永远赶不上房
价上涨的速度”一出，“蜗居”迅速成为2009年
度热词，“它折射了都市‘房奴’的辛酸苦辣，道
出了都市无房族的困惑与无奈”。

近年来，随着城市房价的节节攀升，一些
打工族虽然依靠按揭贷款搬进了新居，可一想
到需要背着十几二十年甚至更长时间的债务，
那种“房奴”的心情可想而知。而更有另外一
些人望着高房价，再看看自己每月所领到的那
点薪水，更是只能对着城市中那一幢幢拔地而
起的高楼“望楼兴叹”。

当然，这种情形不仅纠缠着百姓，更是

“困扰”着政府。“高房价”“住房难”不仅受到
社会关注，也牵动着温家宝总理的心。几天
前，在与网民在线交流时，温总理就坦言，自
己也知道所谓“蜗居”的滋味。“去年房价过快
上涨，民众的心情我非常理解。”还说，“我有
决心，本届政府任期内能把这件事情管好，使
房地产市场健康发展，使房价能够保持在一
个合理的价位。”

所以说，实现安居，既是百姓的期盼，也是
政府的责任。如何让百姓早日圆上安居梦，实
现“居者有其屋”，这是让人民更加幸福、更有
尊严的具体保证。

让更多人尽快走出“蜗居”

我认为房价上涨过快原因有三：一，老百
姓刚性需求。二，开发商追求利益最大化。
三，地方财政收入过多靠房地产。

要想解决根本问题，一、开发商要自律。
二、最重要的是地价要降低要限制、各种收费
要减少。三、对购买第一套自住房，利息要继
续优惠，保持政策连续性，还要减税降费。

转发 收藏 评论（3）
王超斌委员王超斌委员

网友包子同学：就这么点钱，要供房子养孩子，内需只能越
收越紧。

网友西门兜兜：提得不错，问题是钱从哪里来？每一条都需
要细化推敲，需要定性分析也需要定量计算。盼望再接再厉，用
数字说话。

网友芜年：很好，特别是一、四、六，但这几点要实施不是一
般的难吧…… 晚报特派记者 张锡磊 廖谦 整理

杨利霞委员杨利霞委员

要提高百姓收入，一是个税起征点提高到
5000元；二是提高住房公积金国家配套资金的
比例；三是提高职工看病报销的比例；四是大学
降低学费标准；五是完善养老保险制度；六是提
高农产品价格；七是发消费券；八是普及经适房。

对工薪阶层来说，每月除去房贷、生活
费、再教育费、看病费、赡养老人费……剩下
的工资还有多少？富人不用刺激已应有尽
有，而广大工薪阶层哪敢放开消费? 转发 收藏 评论（3）

关注百姓生活
代表和委员对民

生问题越来越关注，
而且许多都很生活
化。比如关于民工荒
的问题，全国人大代表陈
泽民说：不应该仅仅关注
民工荒问题，还应该关注新一代民工的精
神生活需求上的变化。

虎美玲的忧患
人大代表虎美玲

谈起戏曲时充满了忧
患和激情，有时会不由
自主地做起戏曲中的
动作，会来几句戏中的
念白和唱腔。谈话无
时无刻不透露着她对戏曲现状的忧患。

马不停蹄的一天
今天跑了一天，

又是走路又是挤地铁，
真累。采访到两位代
表和一位委员，特别是
委员张晓梅，她是中国
美容时尚报社长，思想
很活跃，提出诸如家务劳动工资化等提案，
以前她著名的提案是女性例假要休假。

为把读者的建议传送给代表和委员，
本报三位特派记者开通了微博：张锡磊微
博http://t.sina.com.cn/zhangxilei；廖谦微
博http://t.sina.com.cn/1454751305；李萌
微 博 http://t.sina.com.cn/1450038433。
读者建议也可以发邮件给我们，邮箱地址
为：zzwbsczl@126.com。中原网也将和
本报强强联合，通过论坛征集市民意见。


